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CE 1

GR 09

Grammaire semaine 13

Former le féminin d’un nom

Prénom

Date

Couples en promenade
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Pour admirer les fleurs de Tistou, les villageois sont venus en couple.

• Retrouve le métier de chaque personnage à l’aide de ces indices :

– Notre boulangère est bien étourdie, elle n’a pas quitté son tablier !

– La coiffeuse porte un chapeau vert.

– L’institutrice, toujours studieuse, porte un livre à la main.

– C’est la fleuriste qui porte cette belle robe à fleurs.



1. Coche les noms qui ont la même forme au masculin et au féminin.

❑ un pharmacien ❑ un danseur ❑ la comptable ❑ la directrice

❑ le journaliste ❑ un épicier ❑ le comédien ❑ une architecte

2. Écris chacun de ces groupes nominaux au masculin.

ma cousine →
une Anglaise →
cette marchande →
l’étudiante →
cette chienne →

3. Écris chacun de ces groupes nominaux au féminin.

l’invité →
un Espagnol →
ce passager →
le vendeur →
le directeur →

4. Complète les questions selon le modèle.

1. Qui va à l’école ? 

l’écolier ou ?

2. Qui fait du théâtre ? 

ou l’actrice ?

3. Qui fait du patin à glace ? 

ou ?

4. Qui travaille à la charcuterie ? 

ou ?
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•  Le plus souvent, on forme le féminin d’un nom en ajoutant un 

au nom masculin : un commerçant → .

•  Mais attention aux cas particuliers :

– les noms en -er ont leur féminin en -ère :

le boulanger → ;

– les noms en -eur ont leur féminin en -euse ou -trice ;

ce coiffeur → ;

un instituteur → ;

– certains noms ont la même forme au masculin et 

au féminin :

le fleuriste → .
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